
ACTA SESIÓN 
ORDINARIA 5/23 

A los 14 días del mes de noviembre de 2023, siendo las 8:30 
hs. se  da inicio a la Sesión Ordinaria N°  5/23 del Consejo 
Asesor de la Licenciatura en Administración de la Universidad 
Nacional de Moreno de forma virtual mediante el campus 
virtual de la Universidad Nacional de Moreno presidida por la 
Coordinadora- Vicedecana, María Leticia PATRUCCHI (DNI N°  
27.330.621). Se encuentran presentes, los consejeros del 
claustro docente de la carrera Walter KLEIN (DNI N°  
22.606.244) y María Soledad CARDOSO (DNI N°  30.304.787) y el 
consejero del claustro de estudiantes de la carrera, Luis 
Omar MORALES ARROYO (DNI N°  95.266.710). 

En primer lugar, la coordinadora puso a consideración la 
inclusión de un tema en el Orden del día vinculado a las 
reformas curriculares que se han venido tratando, y que en 
este caso en particular alcanza el cambio de correlatividades 
para el Taller de Pasantía y Práctica Pre Profesional (PPP) 
que tratado en la sesión N° 69/23 del Consejo de 
Departamento. La inclusión fue aprobada por unanimidad. 

Siguiendo el orden del día se puso a tratamiento la propuesta 
de actualización del Programa Administración de la Producción 
(1152). La coordinadora comenta que los principales puntos 
tienen que ver con la posibilidad de que pueda dictarse de 
manera presencial y/o semipresencial, en el segundo caso con 
2 horas semanales de virtualidad, por un lado y por el otro 
con los la actualización de contenidos. Sobre este punto se 
modificaron los contenidos de instalaciones y ampliadas las 
unidades vinculadas a gestión de calidad, así como de 
bibliografía. Finalmente, señaló que se especificaron las 
distintas de evaluación, que incluye distintos trabajos 
prácticos y parciales y que se integran a la nota final. Al 
respecto comenta que se incluye una frase que contempla, 
atendiendo el Reglamento, se pueda tomar una evaluación 
integradora para aquellos/as estudiantes que habiendo 
aprobado alguna instancia con menos de 7 (siete) pueda tener 
la opción de promocionar con ese coloquio. El Consejero KLEIN 
consulta si eso abarca a todas las asignaturas. La 
coordinadora comenta que sí, que en el caso que se quiera 
contemplar la posibilidad de una mirada integral de la 
evaluación, debe estar incluida en todas las actualizaciones 
alguna frase de ese tipo. La consejera CARDOSO señala la 
riqueza de contar con distintas instancias y modalidades de 
evaluación. La propuesta de actualización es aprobada por 
unanimidad. 



Luego, siguiendo con el temario en agenda la coordinadora 
comenta la propuesta de un conversatorio sobre Digitalizacion 
organizacional: oportunidades, 	desafíos y actores de los 
sistemas de planificación de recursos (ERP) para el día 
martes 28/11 a las 18 horas. La propuesta, que continúa la 
línea de trabajo abierta con el seminario de verano, tiene 
como objetivo reflexionar sobre el mapa de estos sistemas ERP 
en Argentina, su grado de desarrollo y las potencialidades y 
limitaciones de su implementación en las organizaciones y 
participarían Carlos MEILAN como docente de la carrera y 
Paula MOSER y Ramiro POLVORINI como partner tecnológicos de 
Exemax SAS y Bantics, respectivamente. La propuesta fue 
aprobada por unanimidad. 

El tercer punto es la propuesta de asignaturas virtuales 
para el primer cuatrimestre 2023. Al respecto señala que se 
proponen: Teoría de la Administración (1131), Administración 
de Personal (1143), Administración Estratégica (1141) y 
Formulación y Evaluación Económica y Social de Proyectos 
(1153), replicando la oferta de 2023. Asimismo, aclara que en 
todos los casos corresponde a dos horas semanales máximo y en 
modalidad asincrónica. Finalmente, señala que se propone 
también ofrecer bajo esta modalidad la asignatura 
Administración de la Producción (1152) pero pendiente a la 
aprobación del programa tratado en el punto 1 y a la 
propuesta de sumar al equipo docente al actual auxiliar 
graduado. El consejero KLEIN consulta sobre este aspecto de 
que el auxiliar pueda sumarse como docente. Al respecto la 
Coordinadora comenta los criterios de vacancia, las 
dedicaciones horarias y los recursos docentes, y cuál es la 
propuesta en este caso para solicitar se contemple esta 
posibilidad contemplando entre otros el curso de Habilidades 
Gerenciales que se está dictando en el segundo cuatrimestre. 
La propuesta de asignaturas virtuales fue aprobada por 
unanimidad. 

Finalmente, y en el marco de la actualización del Plan de 
estudios, se propone-jun segundo encuentro intercambio áreas 
epistémicas de incumbencia específica sobre lineamientos para 
la reforma del Plan de estudios. Sobre el tema la 
coordinadora comenta que el primer encuentro fue muy positivo 
que en el encuentro se compartió una caracterización de los 
estudiantes, de la dinámica de las asignaturas y sus cargas 
horarios, de los soportes y herramientas pedagógicas y de las 
incumbencias profesionales y aquellos aspectos que eran 
necesarios actualizar. El consejero KLEIN señaló que comparte 
que esos fueran los temas, que había muchas cuestiones a 
compartir en parte porque, más allá del seguimiento con cada 
uno, hacía tiempo que colectivamente no conversábamos de 
manera integral. A partir de ese primer encuentro, surgió de 
la necesidad de avanzar entonces ya en el intercambio 
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respecto a la propuesta más específica de organización 
curricular. Al respecto señala que el documento recoge los 
lineamientos del primer documento, n relación a las tres 
dimensiones planteadas- perfil profesional, carga horaria, 
orientaciones-, y que en este caso se expresa en una 
propuesta de organización curricular que se adjunta, que es 
desde ya una propuesta abierta para el intercambio. El 
Consejero KLEIN consulta cómo va a ser la convivencia de los 
dos planes, si se trabajó sobre esto. La Coordinadora señala 
que aún no se delineó el plan de transición porque no está 
definido la propuesta final de nuevo plan, ya que no en todos 
los casos al ser menos la carga horaria, supone que sean 
menos contenidos, sino que hay asignaturas que se mantienen, 
hay otras que se agregan, y otras que se ofrecen como 
orientación, entre otros cambios. La consejera CARDOSO señala 
la convivencia de los planes de estudio mientras se completa 
la cohorte que ha iniciado, el consejero KLEIN señala también 
que se da la opción al estudiante al cambio de plan. Por otro 
lado, también se considera la necesidad de evaluar los 
contenidos faltantes pero ser muy preciosos en ese recorte 
para no extender innecesariamente las carreras. El consejero 
KLEIN señala que también suelen cursar menos materias también 
por el propio contexto de la disponibilidad de los 
estudiantes frente a obligaciones laborales, familiares, 
entre otras, y eso también extiende las carreras. Sobre el 
encuentro se propone un espacio que sea viable para todos a 
partir de_esa semana, a acordar por mensajería virtual. 

Finalmente, sobre el último punto la coordinadora comenta que 
en la sesión N° 69/23 del Consejo de Departamento de Ciencias 
Económicas y Jurídicas se aprobó como criterio para el cambio 
de correlatividades del Taller e Pasantía y Práctica Pre 
Profesional (PPP) como condición tener aprobadas 21 materias. 
Considerando que se encuentra en línea con lo que este 
Consejo ha propuesto como cambio, no hay objeciones a La 
nueva condición establecida. 

Siendo las 9:50 horas, se da por finalizada la 5ta Sesión 
Ordinaria del Consejo Asesor de la Carrera de Licenciatura en 
Administración de 2023. 
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